

Fecha: 20-01-2026
 Medio: La Estrella de Concepción
 Supl.: La Estrella de Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: El drama y la tristeza de familias penconas que lo perdieron todo

Pág. : 2
 Cm2: 845,3
 VPE: \$ 1.159.818

Tiraje: 11.200
 Lectoría: 46.615
 Favorabilidad: No Definida



STHEPHANIE WONG, VECINA DE PENCO, MOSTRÓ CÓMO QUEDÓ EL SECTOR DE LIRQUÉN CENTRO TRAS EL INCENDIO QUE SE ENSAÑO CON Dicha LOCALIDAD.

El drama y la tristeza de familias penconas que lo perdieron todo

Contaron cómo evacuaron de sus casas que fueron destruidas por el fuego en diversos sectores de Penco.

C. Aguayo/P. Martínez
 cronica@estrellaconce.cl

Familias de Penco y Lirquén contaron sus testimonios respecto a cómo el megaincendio destruyó sus viviendas y a gran parte de una comuna.

Luego de evacuar para salvar sus vidas, muchas personas recién pudieron tener más certezas durante la jornada de ayer, en donde algunos pudieron regresar para ver el estado de sus casas y comprobar la magnitud del fuego, así como planificar trabajos de limpieza.

Stephanie Wong es vecina de Lirquén Centro y perdió su vivienda por completo, por lo que en estos momentos está en San Pedro de la Paz.

"Vimos el fuego desde arriba en el cerro de Lirquén, la parte de Rahue, Geo Chile y sentimos a los Bomberos llamando a evacuar. Nos asomamos a la parte del camino a Tomé con mi papá y todo era terrible, la gente arrancando con sus cosas y no íbamos que el panorama no era bueno", dijo.

Wong contó que "en un momento vimos que las llamas empezaron a bajar y ahí nos fuimos a la parte más cercana a la playa. Ya no podíamos respirar, estábamos adentro con mascarillas y teníamos la esperanza de poder volver. Yo solo salí con una mochila, un poco de ropa, ropa interior y mi billetera. Mi papá no salió con nada, ni con sus documentos".



Ya no podíamos respirar. Yo solo salí con una mochila, un poco de ropa y mi billetera".

Stephanie Wong,
 vecina de Lirquén Centro



Sólo quedaron las latas. Tratamos de recuperar alguna cosa, pero no fue posible por el daño que hubo".

Jaime Verdugo,
 vecino del sector Antonio Varas

Añadió que posteriormente "nos alojamos en la casa de una tía y me llegaron mensajes de que Lirquén se estaba quemando. Ahí supe que familares y amigos perdieron sus casas, pero no sospe-

ché que también perdería la mía. Fue pérdida total, con dos vehículos".

Finalmente, contó que "volví a Penco a ver cómo estaba todo, pero el incendio seguía activo y al final no pudimos meternos

TOQUE DE QUEDA SIGUE

El jefe de la Defensa Nacional en la región del Biobío, contraalmirante Edgardo Acevedo, confirmó que "en el bando se indica que el toque de queda en Lirquén es 24/7 hasta nuevo aviso. En el caso de Penco, este se mantendrá desde las 23.00 hasta las 06.00". Asimismo, destacó que durante la noche del lunes y la madrugada de este martes no hubo detenidos ni situaciones de riesgo en materia de seguridad. "Los resultados son positivos. El despliegue territorial fue importante y quiero sumarme a las palabras de agradecimiento a la ciudadanía. Se comprende el esfuerzo multisectorial. El llamado es que nos sigan ayudando a ayudar. La emergencia se sigue combatiendo y hagan caso a las instrucciones. Si no tiene nada que hacer a los sectores, no vaya allí".

porque corríamos el riesgo de quemarnos".

Otra de las poblaciones afectadas fue Antonio Varas. Jaime Verdugo estaba en un campo, alejado de su vivienda durante el día del incendio. Posteriormente pudo ver cómo perdió todo.

"De repente supimos que se quemó todo el sector y quedamos con lo puesto. Pude ir de vuelta el lunes en la mañana y solo quedan las latas. Tra-

“

La población desapareció por completo. Es como si Lirquén se hubiera borrado del mapa”.

Nivea Quiñones,
población Ríos de Chile

“

El incendio estaba arriba de nosotros, sobre las casas de la población de arriba, así que salimos”.

Ximena Huaiquipán,
sector GeoChile

tamos de recuperar alguna cosa, pero no fue posible por el daño que hubo”, explicó el dirigente.

Aseguró que “el fuego pasó demasiado rápido y no nos dio tiempo para nada. Todo el mundo aquí en Antonio Varas perdió sus cosas, perdimos todo, no quedó nada”.

En materia de ayudas, indicó que “en estos momentos no espero mucho porque aún se está combatiendo con el incendio. Por mientras nos estamos juntando con amigos para limpiar y después ver qué hacer con la municipalidad. Yo al menos tengo dónde quedarle con mi hija, cuento con esa suerte. Sin embargo, muchos no tienen dónde ir y solo pueden estar en los albergues”. “Estamos todos afectados porque hay que partir con todo desde cero”, manifestó.

PADRES PERDIERON CASA

Nivea Quiñones vive en Penco y tuvo la fortuna de que las llamas no llegaron al sector donde vive. Sin embargo, sus padres que vivían en la población Ríos de Chile, una de las más afectadas por el megaincendio, perdieron todo.

“Gracias a Dios alcanzaron a evacuar, pero perdieron todo. La población desapareció por completo. Es como si Lirquén se hubiera borrado del mapa y es algo muy angustiante para mí porque yo soy nacida y criada en Lirquén. Hace no mucho me mudé al sector O’Higgins”.

Quiñones contó que “mi mamá tiene 57 años y mi papá, 66. Una prima que vive en la población los fue a buscar. Mis papás trabajaban vendiendo humitas, pero perdieron todos sus implementos para

seguir trabajando. El panorama es desolador”.

Actualmente, la vecina señaló que “mis papás fueron a ver cómo quedó la casa porque no habían podido subir. Esperamos que lleguen las ayudas para tratar de comenzar nuevamente porque gracias a Dios estamos vivos y tenemos esa posibilidad”.

ARRANCARON DEL FUEGO

Ximena Huaiquipán, del sector Geo Chile contó cómo lograron evacuar el día del megaincendio. “Lo primero que vimos durante la tarde-noche, no recuerdo la hora, es que observamos el incendio que estaba más o menos lejos. Nos encontrábamos revisando las redes sociales y nos decían que cuando llegara la alerta evacuáramos con precaución”.

“Estuvimos siempre pendientes del avance de las llamas, mientras guardábamos algunas cosas como documentos o artículos de primera necesidad, y en ese momento pensé que todo estaba controlado. Empezamos a mojar los techos hasta que comenzamos a ver que venían personas de la población Miramar, que está arriba de la nuestra. Ahí nos asustamos, terminamos de arreglar y sonó la alarma”, añadió.

“En ese momento nos dimos cuenta de que el incendio estaba arriba de nosotros, sobre las casas de la población de arriba, así que salimos. Había un tajo enorme, no se podía salir del pasaje. Tuvimos que correr, incluso llevaba a mi sobrina de pocos meses y nos vimos muy complicados”, afirmó.

“Al final llegamos a un espacio de tierra donde había varios vecinos especi-



FAMILIAS VOLVIERON A SUS CASAS PARA ENCONTRARSE SOLAMENTE CON LOS ESCOMBROS QUE QUEDARON TRAS EL MEGAINCENDIO.

RODRIGO FUICA/UNO NOTICIAS



VECINOS SE ABOCAN AYER A LAS LABORES DE LIMPIEZA.



DESAZÓN TOTAL ENTRE LOS DAMNIFICADOS POR LAS LLAMAS.

AP PHOTO/JAVIER TORRES

rando y logramos reunirnos como familia. Los vehículos estaban explotando, si no fuera por los bomberos de Lota que nos ayudaron, es posible que no hubiésemos sobrevivido”, aseguró, añadiendo que “mientras esperábamos decían que iban a llegar los militares a ayudarnos a seguir evacuando, pero no apareció nadie. Estuvimos desde las 22 horas del sábado hasta las 5 de la mañana del domingo, y nadie aparecía. Hasta que llegaron otros bomberos a buscarnos y pudimos evacuar finalmente”.

“Perdimos todo, quedamos solamente con lo puesto. Más encima, no hemos recibido ninguna ayuda, ya que no estamos en los albergues; sin embargo, nuestras otras familias nos han traído cosas para comer”, sentenció.

Javier Gómez, vecino afectado, expresó que “la

noche del sábado vivimos la peor pesadilla que te puedes imaginar. Nuestra población, en el sector de Villa Italia, fue devorada por las llamas que avanzaron desde el sector Vipla, al frente del Hospital de Lirquén. De un momento a otro y con el tremendo viento que había, comenzó a avanzar rápido y en una hora, o un poco más, se terminó quemando todo”, subrayó.

“Nos fuimos con la esperanza de que nuestro hogar no terminara calcinado, pero el destino no tenía otra cosa. El sector

fue arrasado por las llamas”, aseguró. “Actualmente estamos donde unos familiares, quienes nos han contenido en esta situación. Es difícil pensar en levantarse, más aún cuando ves a tanta gente en tu misma situación. Espero que la ayuda pueda llegar lo antes posible. Te-

nemos que ir a limpiar, pero solo volver a donde estaba mi casa me revuelve por dentro”, cerró.

SE QUEMÓ TODO

Catalina Parra, joven vecina del sector alto de Penco, indicó que “soy una de las varias afectadas del sector Villa Penco. Durante la noche del sábado me encontraba acostada en mi casa cuando, de repente, me llegó la alarma para evacuar la zona. Así que rápidamente me levanté con lo que tenía puesto, agarré mi mochila, puse un par de cosas y salí”.

“Unas horas más tarde, el fuego llegó hasta la zona donde estaba mi casa, y tenía contacto con vecinos que estaban arriba y que no evacuaron, quienes me confirmaron que parte de Villa Alegre y Villa Penco se estaban quemando por completo”, sostuvo.

“Durante la tarde de es-

te domingo subí a revisar cómo estaba el lugar y mi casa se había quemado por completo, no se salvó absolutamente nada. En ese momento recuerdo haber salido con pijama; no pude rescatar nada más, ni siquiera alimentos, ni ropa, nada”, apuntó.

“El sector quedó en gran parte con destrucciones. Hubo casas que lograron salvarse, ya que el fuego cortó hacia un costado tras haber calcinado la mía. Solo me queda la desazón. Este lunes fuimos a ver para comenzar a limpiar y esperar a ver si nos llega prontamente una solución”, finalizó.

En cuanto al futuro, autoridades de Gobierno confirmaron que, de no haber alguna emergencia mayor, durante la jornada de este martes se espera el inicio del llenado de la ficha FIBE para las familias afectadas. ☀